

# バストス週報

Nº1385, BASTOS, 5 de NOVEMBRO de 1973. O PROGRESSISTA, REG. Nº 2695 SÃO PAULO - A. P.  
Nº 1385, BASTOS, 5 de NOVEMBRO de 1973. O PROGRESSISTA, REG. Nº 2695 SÃO PAULO - A. P.

第1385号  
昭和四十八年  
十一月五日  
月曜日発行  
Director  
Koiti Mori  
Editor  
Shion Oda  
Rua Pres.  
Vargas 188  
C. Post. 112  
Fone 40  
BASTOS  
C. P.  
Anual Cr. 35.00  
Adiant.

水紋

45

北方領土はいつ  
返るだろ？

A 田中角栄首相が大一座で欧洲にのり込み、佛、英、西独を正訪しこ、最後に目的地ソ連を訪問して、ブレジネフ、コスイギンなどの主腦部と会談した  
ね。

B うん、うん。

A 出発前から力脳を入れて、千島返還に関する応答をしてくれなければ、ソ連提唱のシベリア開発問題にも手をつくなれるわけにはいかん。と、強腰だつた  
ね。

B うん、うん。

A 実際会談して、予定の行動を起した  
に、ソ連の主脳は、返すとも返さぬと  
連提唱のシベリア開発問題にも手をつ  
けるわけにはいかん。

B うん、うん。

A が、ソ連の主脳は、返すとも返さぬと  
返事をしない。まるで無言一点張り  
だつた。このままではいか。

B それまで非公式には外務省筋、駐  
日ソ連外交官、訪ソ代表議士など、度々  
千島返還問題には触れていたうし  
がれ、ソ連主脳の発言では「千島問題は解  
決済」とばかり一歩も内に足を踏み入  
れる隙間もなかつたようだつた。  
「解決済み」というのは、どういう  
ことだろう。

B いや僕も知らんので、いろいろ憶測  
してみたが、よく判らん。ボツダム宣言  
吉では日本は戦争で手に入れた領土は解  
放すべきだ、という意味の一條がある  
勿論、勝手に領土扱いをしたものには全  
ての領土扱いをしたものが全部は知つ  
てない。

A あることは、知つていたが、だから、  
ボツダム宣言を受諾した以上、朝鮮は  
独立するし、台湾は中華民国へ、當時蔣  
介石／南権太はソ連に、それそれ返ら  
れてしまつた。

B 米艦ミヅリ一号の艦上で調印式がす  
むと、領土を手放しただが、ソ連  
は南権太を領収し、ついでに千島全部  
を占領してしまつた。

A そりや、おかしいぢやないか・敗戦  
日本には、何をされても抗議は云えな  
かっただのかねえ。

B どうも、そうらしいな。何しろ当  
時の日本は、底の抜けたバケツの様  
な状態で、テンヤワンヤの有様だつた  
かんとしていたんだな。

**WAKAMOTO**

**消化不良 不食欲 不振**

MÁ DIGESTÃO INAPETÊNCIA  
ENZIMAS + COMPLEXO B + MINERAIS

百倍強力

WA KA MO TO

A まだ、吉田内閣があつたじやない  
のか。外務省あたりで手を打ちそうなも  
のじやないか。

B またくわしいことは知らぬが、ほつてお  
かしい理由も、外務省あたりでは知つてお  
かしい。たゞ、国民の大部分は知つてお  
かしい。たゞ、吉田内閣があつたじやない  
のか。外務省あたりで手を打ちそうなも  
のじやないか。

A まだ、吉田内閣があつたじやない  
のか。外務省あたりでは知つてお  
かしい。たゞ、吉田内閣があつたじやない  
のか。外務省あたりで手を打ちそうなも  
のじやないか。

B まだ、吉田内閣があつたじやない  
のか。外務省あたりで手を打ちそうなも  
のじやないか。

A ものせてくれぬ限り判るわけがない。  
ソ連といふ国は昔からドンヨクな国で  
敗戦日本は自失につけ込んで横車を  
押したのだと思つていた。アメリカが  
敗戦日本に弱いが、後進国には非道  
だから僕も当然ソ連したものがだ。  
敗戦日本は軍事的に占領したので、それと  
思つたものだ。

B アメリカは二十何年ぶりで沖縄を返  
還してくれただけだとか。だから僕も当然  
だから僕も当然ソ連したのだと思つて  
いた。さく廻によると、ソ連は、工トロフ  
やクナシリなど列る廻は、軍事基地や軍港を完成し、數十艦の潜水艦、軍用機など何  
百艘あるかわからんという。いざとい

# Organização Rio Branco S/C ADVOCACIA CONTABILIDADE E DESPACHOS

方 動 法、民 事、刑 事 法  
会 計 事 務 一 切  
農 家 で も 帳 簿 を 確 實 に /  
一 切 は 当 事 務 所 へ 御 相 談 下 さ い  
ブ レ ジ デ ン テ ヴ マ ル ガ ス 街 一 八 九 番 地  
石 川 雅 宏  
小 林 平 行

仕用人の言葉  
雇庸契約を確実にしこおくこと  
後日問題がおきないようになります  
るには「契約書」が大切です。

ベコベ、米の墓地にされては大変だ。安保条約によると、日本国中どこへでわざ  
米軍は墓地を作ることができるといふ  
ことだ。だから、安保条約を廃棄せぬ  
限り、ソ連の用心は解けぬわけだ。  
なかなか、ややこしいな。千島を元  
通りにするために共産党に政権は渡  
されぬな。かといって、今の櫻井政党  
では返してくれぬ、というのも困る。  
松本共産氏の説明だと、宮本共産党  
書記長が団長となり、五十九年共産党  
大会へ出席した際、ソ連の指導部と話  
あつて、大体意見の一致を見たという。  
それによると、日本の独立・中立が実  
現したら、南千島の返還について平和  
的に話し合ふと約束し、七一年九月ス  
リスロフ政治局員が宮本書記長及び代  
表団にその約束の再認識をしてくる。  
田中首相、先月訪ソの際千島問題を  
取上げてくれねば、他の会談は無用だ  
とばかり力んでみたが、結局、千島問  
題は来年に持ち越すことになつた。これ  
は一つの進歩だと大いに自慢をした  
が、共産党の方は一枚上だな。  
勿論共産党の方は非公式だが、千島  
問題に限つては一枚上かも知れぬ。だ  
が、今の話でも共産党が政权を握つた  
時の話で、日米安保条約も廃棄するだ  
ろうから、条件はそろつてくるし、親

父に似し白髪となり墓参る  
父は白髪の多い質で死んだ頃は眞白だ  
自分も父に似て、白髪が多く五十才  
やも、眞白になりかけている、墓参の時  
やも、愈へてある

## 墓参り

B A  
A 十年って、十年先きに共産党が政権  
を握るのかい。さあ、そいつは僕には判らんが、共  
産党ではそういうのいるんだな。共産  
党の千島返還要式は、日本はアメリカと手を切つて  
島がつながらないから、日ソ共同宣言  
で決めた通り、日ソ平和条約を結び、  
ハボマイ、シコタシ兩島をかえしても  
う。次は柔港条約二条C項廢棄を關係各  
国に通告し、あの島々へ南千島  
無論どうぞ。しかし仲々鼻息が荒い  
機会にゆづろう。此の話は次の  
共産党に政権が廻った時の話だな。  
父に似し白髪となり墓参る 仙舟

## 事故にもいろいろ

リオのサントス、ズモン空港では滑走  
場を走つて、とうとう海に突っ込んでしまうとい  
う事故があつた。だが、自動事故にも  
珍らしいケースがある。去る十月二十五日C区の十六歳の少年  
が自家用車にのち町へ用足しに行く途中  
一人の伯人少年をはねとばし、負傷させ  
たが、ひきにげするつもりでもなかつた途端  
ろうが、慌てて姿勢を立てなおした途端  
に前方から来るくるまくぶつかった。しま  
つた。人をはねとばし、その上衝突した  
のだから、何と運の悪い話であるか、告  
発されず、示談ですむことになつたら  
い。一人には治療費、他方には修理代、自  
分の車も損傷というわけだ。未成年者が  
公然とクルマを乗りまわす例はよくある  
が、やはり法には従わねばいかん。

金一封 御礼  
右は御母堂つね様の香薑返しの代りとして御寄附され  
ました。厚く御礼申上げます  
溝畠多一郎バストス高野山同心会

# メチオニナ DL-METIONINA 99%



タンパク質(肉・卵等)のもと  
卵を大きく、産卵率を上げる  
肝臓に脂肪がつかない様色々の中毒症に

AGROPEC  
T. USHIAMA

三笠艦乗組員最後の人

佐藤国松翁

バストスにて健在

笑された・佐藤翁の御健康を祈り  
藤家の方々に見送られて帰途につい  
勝甫

先日シネマ館の映写技師福馬氏の案内で三笠艦乗組最後の人佐藤国松翁を訪問した。翁は九十二歳だそうだが、一見六十歳代の若若しさで、懐旧談を語つてくれる。三笠とは七十年前の日露の戦いの日本海々戦に於てロシアのバルチック艦隊を全滅せしめた「皇國の興廢」此の一戦に在り、「有名な東郷平八郎元帥の乗組んだ旗艦で「日進」「春日」と共に英國ウイットカース造船所で出来上った新造船で、速力一八ノット、排水量一五一四〇トン、三十連砲四門、一五連砲十四門、魚雷発射管四門といふ世界一といわれた軍艦だつたといふ。日露開戦が明治三十七年二月八日、日本海大海戦は翌三十八年だから七〇年もの昔のことだ。此の佐藤さんのサーラの壁面に懸八等白色桐葉章の章とその左に明治大帝の御写真、次が水兵姿の佐藤氏の若き日の写真と並んで東郷さんの写真がかかつてゐる。

佐藤さんが三笠の乗組員であつたのは日本海かウ凱旋して佐世保港内で原因不明の爆発を起こし沈没する迄であつた。大海戦ではさきに旅順港外で敵の敷設水雷に触れて沈没した主力艦初瀬、八島の欠を補うため、代用主力艦として陣頭に立ち、この戦斗でおひただしい敵弾を浴び、死者七十、負傷者二百を出すほどの大苦戦を強いられた。日進の乗組員は全部で三百八十人位であつたへ翁の話)そどうだから、そのヒ割強が死傷したほとの勇奮ぶりが判らうというものであろう。佐藤翁は、明治四十四年まで海軍に在籍し、三等兵曹を最後に除隊した。その後、昭和十二年にブラジルに移住した。出生地は秋田県で、北海道遠軽町に住み、渡伯後の苦しい生活が続いたときの心の支えとなつたであろう明治大帝の御写真と東郷元帥の写真は今も私どもを見守つてゐる。

翁の話は、司馬遼太郎の評判作「坂の上の雲」の舞台だ。後年、山本五十六が當時少尉で、日進の測距儀をのぞいていた姿など、また仁川襲撃から旅順口閑塞までの激戦などの思い出、さては日本政府の戦費予算が六億円と聞き、その巨額におどろいた話など、この人でなければ興味深々たる話だ。福馬映写技師が日本での三笠乗組員最後の人が亡くなつたことを告ると翁は、「私はブラジルに来ていたので今度の大戦中の食糧難にも遇わず生きて居ると大

ガイオーラデ

アラメ製作所

迅速丁寧

益々好評の福龍のガイオーラノ

御註文に応じ御指定通り色々と製作しております。製品は出来得る限り入念に仕事を致して居ります。少し拘らず御用命をお願い致します。

アントニオジョン街二十五番地  
チャカラ 小林さんの向側

レナツト福龍

Artefatos de Arame Paulista

金一封  
坂口義一様  
御礼  
故父上坂口房吉様逝去の際香奠返しと  
て御寄贈下さいました。厚く御礼申  
上ります。

金一封  
バスストス南米本願寺  
御禮  
C.P.四十一番  
電話、三六九番

金一封  
坂口義一様

金一封  
バスストスP・S・I教団内心会  
金一封  
バスストスP・S・I教団婦人会  
金一封  
バスストスP・S・I教団青年会  
金一封  
バスストスP・S・I教団青年会

坂口義一様

死亡通知並に会葬御礼

5

母・溝畠ツネ(七十七歳)儀、二、三日前より血圧が少々低いので  
バス・トス病院にて加療中でありましたが、去る十月二十五日夕刻頃  
本人の希望により医師の許を得て退院致し自家へ連帰りましたが、  
別段苦しがることもなく、曉方前、二十六日午前四時臥床より起き  
て座し、仏壇に燈明をあげさせて合掌したるまゝ大往生を遂げました。  
依つて翌二十七日午前八時自宅出棺、バス・トス生長の家教会に於て  
告別式を営みました。上バス・トス墓地に埋葬はりました。  
此の儀生前御交誼をいたしました皆様へ謹んで御報告申上げます。  
尚、葬葬儀に際しましては御多忙中にも拘らず遠路早朝より態々の  
御会葬下され、その上過分なる御香料並に、御供奉を賜わり厚く御  
礼申上げます。  
実は、一々御廻礼におもむき拝眉の上御礼申上げねばなりませ  
んが、取込中にこそその意を得ませず、甚だ勝手ながら紙上にて取敢  
す御礼申上げます。

一九七三年十月三十一日  
グローリア I 区  
農主張男 満

喪主  
次妻長女

沢 番

將八美多

三夫次妻長  
女女界

親戚代表

合原孫澤本

一將一敵豐奎光 重代一

二男同幸子三子男子子郎



「立花さんすみましたか、昭子さんかおうどん持つてきてくれましたよ、立花さん」声をかけるどころか、言い終ると扉に手をかけ開けてしまつたから、昭子は盆を持ったまま立ちすくんだ。

茂造は奥で尻餅をついているらしい。「また腰が抜けたんですか、立花さん。おうどんですよ。さあ起きましょ、はい、おさりますか、いいですか」昭子は自分が行つて助けるべきかどうか次第に分らなくなり、傻所の見えないところに坐つて、二人がもつれるようにして出て来るまで待つた。どうやらお婆ちゃんは拭くところまで世話をした様子であつた。

「まあ昭子さん、お待ち遠さま、ほら立花さん、おうどんですよ」

「はいはい」

「さあ、お箸ですよ」甲斐甲斐しく面例を見て、二人でうどんを一緒に啜り出すと、しばらく昭子の存在は忘れられた。昭子は母屋に戻ろうかどうしようかと随分迷つたのだけれど、遂に意を決して敵の謂うところの老らくの恋の実態を見届けることにした。少くとも昭子は茂造の保護者として、それをする責任があると思われた。

以下次号へ

# Balneário Quilombo

ラジウム酒の  
ラジウム酒の

集します。

○分払は入会金、二〇〇、〇〇  
○残金四三〇〇〇〇を三十一回払

キロンボ、ラジオ温泉は神經痛  
胃腸障害、肝臓病、糖尿病・水  
虫・ざんそく・皮膚病、その他  
二効果。

○ホテル・温泉、岩廟呑・アーリ  
バール・シユラスカリア・演芸  
場等の設備完全。

○会員(株)御希望のことは詳しく  
○は左記へ御たずね下さい。  
○八人乗の車でマロンボ一泊旅行は  
いかがですか。

## 或る移民の生涯 三幕目

山野は次男マリオの言葉に激昂して言業を続けた。

「ねえ、マリオ。思い返してくれないのね」マリオは冷たく振り払つて立道に立ち去る。春子は戸口に泣きくずれる。

「さあ早くサンバウロへ帰れ。そんなことを村の人らに見られたら俺の恥だ」春子「パパイ、マリオもそんなつもりで言デの激しい考え方と、のんきな暮らしをしているインテリオールの考え方のズレですよ。パパイ」春子はおどおどしながら、早々からパパイと言い合いなどして、さあ、マリオ、謝つておくれ、パパイをそんなんに怒らしこはだめですよ。あんなに怒る昔はないんですね。パパイ怒つていいけど、心から怒つていいのかわるいの?」春子「おー、帰つて家にはもう二度と帰つて来んでもいい行崖」おー、帰つて貰らおう。早よう出て山野は立ち上つて、入口を指して怒号する。母の春子を初め、家中の者皆おろ号をうながして去りかかる。春子、表まで追いかけて袖をつかみ、出て行け

○ 第四幕  
登場人物 山野健次・妻の春子・長男一郎・その嫁花子・次男マリオ・医師ドトール・ショーン。一郎の子供二・三歳位。  
○ 舞台 寝室の内部の模様・壁に古い着物を二・三着ぶら下げる。中央より少し右よりに寝台。白いシーツ。枕を二・三個重ねて上半身を少し起して正面客席に向つて山野が仰臥している。病氣でひどくやぶれた面影。重病患者の様子でうつらうつらしている。アルコールの瓶、注射器、お鬼舞のものうちき果物。伴奏ゼキンニヨーデアブレーのガルジヨンを洗つて片付けながら春子ママイ、一寸町まで行つて、ドトールの娘、注射器、お鬼舞のものうちき果物。

PREFEITURA MUNICIPAL DE BASTOS  
SETOR: LANÇADORIA

## AVISO

SENHORES PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS URBANO, esta Prefeitura dá inicio ao CADASTRAMENTO, de imóveis urbano - estando autorizado os serviços técnicos a uma firma especializada.

Esta Prefeitura solicita aos senhores proprietários - a colaboração na ocasião em que forem em seu domicilio para fazer o cadastro imobiliário.

A equipe que fará os serviços está devidamente - autorizada pela Prefeitura Municipal de Bastos.

Certo da atenção e colaboração dos senhores proprietários antecipamos os nossos agradecimentos.

Alguerdo Paskakulis  
Lançador Municipal

## 市役所通知

シダーテに不動産を  
もつてゐる皆さん

当、フレフィツーラは市街地の不動産の登録を始めます。認可された技術ある特別フィルマによつてなされます。当フレフィツーラは所有者各位が住居を登録なさることに、此際御協力して下さる様請いたしま

ラントス郡市役所が認可した一組が法規通りの仕事のために参上の節はとぞよろしく。各の御配慮に対し深甚の敬意を表します。

アルゲルド・バスカクリス

お歳の年を

## 橋本氏奇禍

橋本光義氏三男博道君(ひづけ)は去る十月廿八日父光義氏をサンパウロより自家用車でバストスへ送り届け、その帰途ボソカツ市付近(カルダス・ド・街道)で衝突事故を起し、インチソット・フルジオトロジア・テ・エスター・5P病院(セイ)にて頭部の重傷とて懸命の努力も空しく三十日夕方終に絶息した。博道君は昨年聖市医大を卒業後前記病院に於て心臓等門に研修に余念無く英才として矚望されたが葬儀は同病院墓として営まれた。橋本博士は胸中悲壯いかばかりであろうか、謹んでお悔み申上げる。

## 御 礼

私共廿一名故霜出氏と親交のあつた有士が委員となり、霜出翁慰靈碑建立を立案し、広く移住地内外の霜出知已に呼びかけ、募金をはじめました。予想以上に建設資金の御寄付がありましたが、お蔭様で可なり立派な慰靈碑を建てることが出来ました。ひとえに皆様の御協力の賜物と厚く御礼申上げる次第でござります。

就きましては数日中に会計報告並に寄付芳名録を作成してお届け申上げます。バス内は各区長さんを通じて御配布をお願い、ウルバウ市はバストス会へお送りし、其他は郵送致します。これがすみ次第建設委員会は自然解消いたします。皆様ありがとうございました御座いました。

墓碑建設委員会

寄付者各位

## 誌代値上げ

パンフレット、バストス週報は値上をするようなれうちのあるものではあります。が、印刷用紙の値上り物価攻勢のため、止むを得ず来年(一九七四年一月)より五クルゼーロス値上げをして、一ヵ年三十五クルゼーロスといたします。読者の方には相すみませんが、事情御推察の上御承知下さいますよう願い上げます。

## 週報社

### 御 礼

故御母堂溝畠ツ不様の香奠返しとして右の御寄贈ありがたく御礼申上げます。

溝畠多一郎様  
日本式及ブラジル式  
墓 碑 記念碑  
胸 像 石 燈籠  
石 日 もち白

石材彫刻等一切製作

古い墓の修理もいたします

アダマンチーナ市リオブランコ大通り

大西文吉 郵函 二十三番  
電話 五一五番

## FABRICA DE GRANITO

Av. Rio Branco 97 C.Post.23, Fone 515  
ADAMANTINA S.P.

大西文吉

郭函 二十三番  
電話 五一五番

## 大西石碑工場

## 求人

家族の多いほどよい

左記へおいで下さい

イヌビア

藤田農

C.P.二七番

